

QUINTILIANO



Quintiliano es una arteria que enlaza Ruperto Gómez de Segura, a la altura del gran frontón de pelota de las Escuelas Gonzalo de Berceo, con Madre de Dios, hacia el colegio de los Padres Salvatorianos, siendo cruzada únicamente por la calle Manzanaera con la que forma, hasta este colegio, un corto tramo completamente distinto al resto de la calle, caracterizado por un edificio de siete alturas, frente a las cuatro propias de la arteria.

Los edificios de cuatro alturas mencionados constituyen los primeros portales de la calle, y fueron construidos en la década de 1960 con planos de los arquitectos José María Carreras, Rafael Fontán y Fidel Ruiz Río. El portal de siete alturas es el nº 13 y fue proyectado en 1975 por Rubén Tirso San Pedro. La calle Quintiliano cuenta con una iglesia denominada Parroquia San Millán, proyectada en 1984 por Gerardo Cuadra y con la Escuela Universitaria de Turismo

que ofrece la Diplomatura en Turismo y desde el curso académico 2010-2011 el Grado en Turismo, centro adscrito a la Universidad de La Rioja desde el curso 1999-2000, cuya actual sede ubicada en los números 5 y 7 de la calle Quintiliano fue inaugurada el 19 de septiembre de 2002. ▽

El 9 de enero de 1961 la Corporación Municipal presidida por Fernando Trevijano, acordó dar el nombre de Quintiliano al vial comprendido entre Madre de Dios y las traseras de las Escuelas Gonzalo de Berceo.

¿QUIÉN FUE?

Marco Fabio Quintiliano era natural de la riojana localidad de Calahorra, y su denominación recuerda la figura del gran orador que fue asombro de sus contemporáneos en el foro romano y cuyas cualidades y profesión probablemente había heredado de su padre, también abogado en la misma ciudad. Gran escritor y jurisconsulto escribió, entre otras obras, la celebrada “Instituciones Oratorias”, descubierta en la Abadía de San Gil en 1415 y traducida posteriormente a multitud de idiomas. Protegido de varios emperadores por sus especiales dotes intelectuales, ostentó la primera cátedra de Letras, por encargo del propio Vespasiano, e igualmente fue preceptor de los sobrinos de Domiciano.

¿SABÍA QUE...

- ... la parroquia San Millán comenzó a funcionar de forma jurídica el 1 de septiembre de 1979?
- ... el 15 de octubre de 1979 tuvo lugar la primera asamblea parroquial en el Colegio de los Padres Salvatorianos de la calle Madre de Dios, donde continuaron en este centro docente hasta 1983?
- ... en los bajos del nº 2 de Defensores de Villarreal permanecieron desde 1983 hasta 1985?
- ... su actual ubicación, en la calle Quintiliano, fue inaugurada el 24 de diciembre de 1985 cuando todavía no estaban las obras acabadas?
- ... el 24 de diciembre de 1995 fue colocada una imagen de San Millán en su iglesia homónima de 1’9 metros de altura y 200 kilos de peso, realizada por Miguel Ángel Sainz por encargo de la propia parroquia al escultor?
- ... 13.025 misas, 570 funerales, 155 matrimonios y 873 bautismos pueden resumir en cifras los primeros 25 años de existencia de la parroquia San Millán de Logroño?